

MEDIO: EL HERALDO RADIO 98.5
NOTICIERO: VICTOR SANCHEZ BAÑOS EN EL HERALDO RADIO
FECHA: 08/DICIEMBRE/2022

Probablemente el comportamiento del PIB en 2023 sea más cercano a un 3 por ciento: Ricardo Gallegos

Extracto de la entrevista con Ricardo Gallegos, director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e Infraestructura de HR Ratings, en el programa “Víctor Sánchez Baños en El Heraldo Radio”, conducido por Víctor Sánchez Baños en El Heraldo Radio.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: Ya se encuentra con nosotros por la vía telefónica y le agradezco mucho a Ricardo Gallegos, director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e Infraestructura de HR Ratings. ¿Cómo estás, Ricardo? Muy buenas noches.

RICARDO GALLEGOS: Víctor, muy buenas noches. Muchas gracias a ti y a tu auditorio.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: Oye, hay varias cosas que te quisiera preguntar, pero tardarías varios días o varias semanas, pero lo más importante en estos momentos es saber qué ven ustedes desde el punto de vista de calificación de deuda soberana de México hacia el 2023. ¿Ven a un país sólido en sus finanzas públicas?

RICARDO GALLEGOS: Muchas gracias, Víctor. Mira, yo creo que el dato más importante que se dio en 2022 fue básicamente la ratificación en ‘HR BBB+’ y el cambio de perspectiva. Yo creo que este cambio de perspectiva de negativa a estable engloba mucho lo que me estás preguntando.

¿Qué estamos viendo y qué vimos en la acción de abril y qué vemos hacia adelante para la calificación soberana de México? Bueno, por un lado es que tenemos resultados de balances fiscales estables. El segundo factor importante es el fortalecimiento de ingresos tributarios, tuvimos un muy buen desempeño en México en temas de recaudación fiscal. El tercero, una trayectoria prudente en el gasto. Y yo creo que un dato no menos importante es el tema del nivel de endeudamiento.

Todo estos factores han permitido de alguna manera reducir el nivel de apalancamiento a nivel soberano que teníamos en México, o por lo menos esta tendencia que teníamos. Ahora, otra lectura interesante dentro del cambio de perspectiva en 2022 es la conclusión del proceso de la respuesta a la reforma energético en términos de pesos y contrapesos y lo que finalmente no sucedió y yo creo que es un factor que no hay que dejar de lado, dado que la certidumbre en políticas públicas yo creo que es un factor que todas las agencias calificadoras vamos a estar observando en el país y viendo cómo se desarrollan.

Un aspecto importante es que a pesar de que tuvimos un escenario, ya hablando un poquito más de lo que vemos hacia 2023, a pesar de que tuvimos un inicio de año bastante convulso y hemos tenido una serie de factores endógenos y externos en términos de lo que está pasando en la economía, pues tenemos probablemente un buen desempeño hacia 2023. El

último dato proyectado que tenemos nosotros para el cierre de 2022 es de alrededor de 2.6 por ciento y con un sesgo al alza. Los últimos datos que tenemos es que probablemente este comportamiento del PIB sea más cercano quizá a un 3 por ciento, lo cual en términos generales es una buena noticia con base a la resiliencia económica y cómo a pesar de que después de la pandemia no tuvimos un crecimiento quizá tan pronunciado como otros países en América Latina, tendremos un buen comportamiento en 2023.

La inflación yo creo que será el invitado más incómodo todavía en 2023, estamos estimando que cierre en un 8.6 por ciento en 2022 y que se vaya reduciendo paulatinamente durante 2023 y sea prácticamente hacia 2024 donde estemos más o menos en línea con lo que Banxico estaría buscando.